

1.º Las que tiene formuladas en solicitud de que sea absuelto Prudencio Lasa.

2.º Que si el tribunal del jurado estima que es culpable de la muerte de su padre, estime la atenuante de imprudencia temeraria.

3.º Que si tampoco concede la de imprudencia temeraria, entonces deben estimarse tales; la de no haber tenido intención de causar mal tan grave y la de haber obrado en violación de una ordenanza grave causada a su mujer Juana Echevarría.

Los señores Luquidio y Laffitte, sostuvieron sus conclusiones, en el sentido de que sus respectivos partidarios no son culpables del delito que se les imputa.

El juicio terminó á las dos de la tarde próximamente, para reanudarlo hoy á las diez de la mañana.

Daré comienzo con el informe del fiscal.

NOTICIAS

El temporal reinante

El popular meteorólogo señor Ocegueda, telefóneó el domingo por la mañana á los puertos españoles y franceses del Cantábrico, que se tuviera cuidado, pues amenazaba un fuerte temporal.

Y en efecto, por la tarde llegaron de atravesada los vapores grandes de pesca, diciendo, que se había desarrollado en el Cantábrico un violento huracán.

Durante la noche del domingo al lunes el tiempo fué malísimo, sintiéndose mucho el frío, y embravecimiento del mar.

Ayer, el horizonte estaba de tal manera cubierto que nadie se veía á cinco mil'as de la costa, el Cantábrico se caló tanto y con tanto que pudieron salir los vaporitos de pesca.

El señor Ocegueda volvió por la mañana de ayer á telefóneos de nuevo, diciendo que la situación era peligrosa y á las tres se alborotó de tal modo el Cantábrico que á todo vapor tuvieron que regresar los vaporitos.

El viento reinante fué del NO y las corrientes del E.

El Pirineo permaneció igualmente subido, no viéndose nada más allá de San Marcos y Oñamendi.

El mal tiempo amenaza seguir.

Donativos

El gobernador civil señor Espinosa de los Monteros, ha concedido como socios de viaje 50 pesetas á Manuel Fernández y familia para ir á Benavente; 25 á Pablo Dobriza, para Zaragoza; 15 á José Paqueta, para Salicillas de Alave; 10 á Isabel Gáiz, para Sifuentes y 10 á Miguel del Rey para Bilbao.

Ha donado además 300 pesetas á la sociedad titulada «El Pensamiento Obrero»; 50 á la familia de José Utrizola, muerto en Ostrom; 50 á don Pedro Aguirre, para una familia que necesita; 50 á la señora de Gaytán de Aysa, para otra familia, pozo; 50 á don Carmen Hermoso, para otra familia; 100 al presbítero don Vicente Vascos, para varias familias mestizas; 10 á Natividad del Ferrández; 10 á Vicenta Roiz; 5 á Francisco Artiaga; 25 á Antonia Lulaga; 25 á Andrés Gómez; 10 á María Echenique; 15 á Josefina Míner; 10 á Jolana Agrazabals; 25 á Dolores López y 450 á varias otras familias necesitadas.

Choque

Ayer á las tres de la tarde chocaron en la plaza de Bilbao el tránsito número 2 y un carro que iba cargado con piedras.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias.

Ambos vehículos sufrieron desperfectos de escasa importancia.

El muelle de Zumaya

La Dirección general de Obras públicas ha señalado el día 19 del mes próximo de Diciembre para la adjudicación en pública subasta de las obras del muelle comercial del puerto de Zumaya, cuya presupuesto de construcción es de 271 664,02 pesetas.

Se adjuntarán proposiciones en el ministerio donde se celebrará la subasta y en los gobiernos civiles de provincia hasta las cinco de la tarde del día 14 del mismo mes, siendo necesario para tomar parte la fuerza de 13 590 pesetas.

Se breve se publicarán en el Boletín Oficial las condiciones y detalles de la contrata y los requisitos necesarios para optar á ella.

Las obras del muelle

La alcaldía se han recibido noticias de Madrid, relacionadas con la reconstrucción del muelle del muelle.

Verificada la subasta, le han sido adjudicadas las obras á don Francisco Ex. Soto, de Oyarzun, por la cantidad de 154 609 pesetas ó sean 27 856 metros que el tipo que sirvió para la subasta, 182 465 pesetas.

«El Mundo Sportivo»

La Revista de sport, ha entrado en una nueva fase que da idea del desarrollo que en nuestro país van adquiriendo los ejercicios físicos.

Siendo insuficiente para servir oportunamente los ejercicios universales de la vida deportiva, se ha transformado en bienestar, cambiando su título por el de «El Mundo Sportivo», pero sin desvirtuar un ápice de lo que ha sido de la su fundación.

Publica en cuatro grandes páginas ilustradas con fotografías de la actualidad deportiva, los miércoles y sábados, y aparecen en sus columnas las firmas más autorizadas de la matrícula.

El segundo número que tenemos á la vista, es completísimo y interesante en extremo para los deportistas y los que sin vislumbrar recomiendan su adquisición.

Facilitamos á nuestro colega, consiguiéndole al propio tiempo de que en España se dé á los deportes la importancia que realmente tienen.

Movimiento demográfico

Durante el mes de Octubre último se han registrado en esta capital 99 nacimientos, cuyo promedio habido es de 2,62 por 1.000 habitantes, habiendo nacido ochos muertos.

El mismo mes han fallecido por distintas enfermedades 47, ó sea 1,24 por 1.000 de los cuales se desprende que el establecimiento de nacimientos es inmejorable.

De interés

Por la comandancia de Marina se citan los individuos siguientes para un asunto que les interesa, de nueve de la noche a 6 de la tarde:

Francisco Morales y Oliver, Madrid; Angel M. la Landa y Murua, San Sebastián; José Benito López y Aviá, Zaragoza; Juan Domingo Píñol y Urutu, Rentería; Loresco Silverio Sarasúa, Pasajes; Carlos Salvador y Buerenque, San Sebastián; Cruz Taberna y Cipriano, San Sebastián; Eustaquio M. Aspasia Espósito, San Sebastián; Hilarión García Arizmendi, Rentería; Loresco Ayestaran, hijo de María Ayestaran, San Sebastián.

De minas

Se han recibido en el gobierno civil de esta provincia y se hallan á disposición de los interesados en la jefatura de minas de la demarcación los siguientes títulos de minas:

«San Marcial», de la Sociedad Pedro y Compañía.

«Demasía á Júpiter», de don Pedro Sartamaria.

«Ireneo número 1», del mismo.

«I. número 2», de id.

«Isidro», de don Isidro Sastegui.

«Ampliación á certificado», de don Pío Echeverría.

«San Francisco de Asís», de don José Luis de Uribarri.

«San Antonio de Pala», del mismo.

«San Vicente Ferrer», de don Enrique Urciarte.

«Paca», de don San Santiago Alquizaeta.

«Jesús», de don Lorenzo Pérez Peña.

«Timoteo», de don José Arana.

«Demasía á Sofía», de Ricardo Costa.

Ha sido declarada caducada la mina «San Vicente», sita en Salinas de Leniz, cuyo concesionario es don Enrique Hernández, de Oñate.

También han sido cancelados y sin curso los expedientes de registro de las minas «Leopoldo» y «Eneique», sita en término de Zarauz.

Captura importante

Cumpliendo órdenes superiores marchó ayer á Pasajes el agente de vigilancia Marcos García, quien tuvo la fortuna de detener, en el momento de tomar el tren para Francia al sujeto Bas Sainz, autor de las lesiones que le fueron inferidas anteayer á Narciso Poveda, de cuyo hecho se ocuparon ayer.

El detenido fué conducido á esta capital ingresando en la cárcel á disposición del juzgado.

El herido falleció anoche en el Hospital de San Antonio.

Multas

Por la alcaldía han sido multados con 50 pesetas varios individuos que anteayer promovieron escándalos en la plaza de las Escuelas mientras el Juzgado instruía las primeras diligencias relacionadas con el crimen de la calle de Esterlinas.

Sucesos

De primera intención fué curado ayer un obrero llamado Juan Fernández, de 35 años de edad, el cual estaba trabajando en una cantina de Igual y se occasionó una herida grave en el labio superior con una piedra.

En el mismo centro fué curado Teodoro Guisacola, de 21 años, de

una herida en la mano derecha que se produjo estando trabajando en una alacantilla.

Illegada de tropas

A las cuatro de la tarde ha llegado á esta capital el primer batallón del regimiento de Valencia que como se sabe se hallaba en Bilbao con motivo de las pasadas fiestas.

El batallón pasó noche en Tolosa y ha entrado aquí completamente calado de agua, pues le ha cogido la lluvia en el camino.

Las tropas marcha en inmediata mente al cráter y cambiaron de traje.

No han tenido ninguna novedad en Bilbao de lo cual nos alegramos.

Exámenes

En la sesión municipal de esta tarde, el presidente de la comisión de Hacienda dará cuenta del resultado de los exámenes verificados para las plazas de los adscritos suplentes de arbitrios municipales.

Un incendio

Comunican de Motrico que, en la noche del 14 del actual se declaró un voraz incendio en el caserío de denominado Tatuán, y situado en las inmediaciones de la carretera que se dirige á Saturáiz.

El mismo mes han fallecido por distintas enfermedades 47, ó sea 1,24 por 1.000 de los cuales se desprende que el establecimiento sanitario de nuestra población es inmejorable.

No ocurrieron desgracias personales y logró salvarse el ganado y todo el mobiliario.

El fuego empezó en un horno adosado al edificio en donde se está cociendo yeso.

Sociedad Fomento

El gobernador civil ha comunicado á la alcaldía la real orden de negando las prestaciones de la sociedad Fomento de San Sebastián.

De este asunto se dará cuenta en la sesión que celebra esta tarde el Ayuntamiento.

Desde Tolosa

(Continuación)

En una de las más indicables resulta de las cuentas al cabo de año entre el rematante, ó sea Peña, y el Ayuntamiento.

Pues á petición de que el señor Alvarez dice haber diferencia entre Peña y el rematante; y siendo Peña el que se hizo cargo del remate no se comprende la diferencia, á no ser que Peña lo tomara para otros, ó sea en obsequio á sus favorecidos.

Para convencerse de la seriedad de esta causa no comprar en ninguna otra sin visitarla.

Fijarse bien, San Martín, 22 Frente al Buen Pastor

No se venderá ni comprará, señores.

Y por cuanto tiempo? Corramos un voleo que no nos va ni nos viene.

Por eso no tembláis á la tierra.

Dijo para otro día una porción de cosas, embrojas en contra suya, con respecto á la clase proletaria, y sin juicio de depurar los hechos del asesinato de su señora don Alejandro Munguía, voy á dirigirle dos palabras al señor Alvarez.

«Obligo considerar usted al arquitecto municipal tan fracasado en sus gestiones, le confirió la dirección de la construcción de esa nueva casa?

«Quizás porque creyó que como concejal, no le cobraría sus honorarios?

Pues, ni más en este caso le convenga á usted po que si le construye la casa en malas condiciones saldrá usted perdiendo con exposición y grave riesgo de su persona; tal vez por haberla colrado, le escusa.

15 Noviembre de 1903.—Iñigo.—(Se continuará).

El dolor de cabeza, jaquecas y newalgias

Comunican de Motrico que, en la noche del 14 del actual se declaró un voraz incendio en el caserío de denominado Tatuán, y situado en las inmediaciones de la carretera que se dirige á Saturáiz.

El mismo mes han fallecido por distintas enfermedades 47, ó sea 1,24 por 1.000 de los cuales se desprende que el establecimiento sanitario de nuestra población es inmejorable.

No ocurrieron desgracias personales y logró salvarse el ganado y todo el mobiliario.

El fuego empezó en un horno adosado al edificio en donde se está cociendo yeso.

El cadáver no ha podido ser identificado.

También participan de Verin que, un individuo llamado José Irazoqui, el cual iba á aquél en busca de trabajo tuvo la desgracia de caer por un despeñadero quedando muerto en el acto.

Sólo la Diputación y el gober-

nador civil

las juntas provincial y local

de reformas sociales.

Al acto asistieron los señores

Salillas, Sanz Escartín y

Puyol.

Los comisionados del Ins-

tituto de reformas

recibieron mañana

á una comi-

sión de las sociedades fede-

dadas de obreros de esta villa.

Comunican de Munguía que en dicho pueblo murieron dos individuos.

Uno de ellos asesinó á su contrario tan terrible puñalada que le produjo la muerte.

El agresor ha quedado de-

tenido.

Conforme les tenía anuncia-

do se ha verificado la reunión de propietarios de fincas ur-

banas de esta villa.

Quedó constituida la socie-

dad y se aprobó el reglamento